

## MEMORIA 2023

### REGIONAL BAHÍA BLANCA

Las nuevas autoridades de Regional Bahía Blanca, electas en setiembre de 2023 por voto de sus matriculados toman posesión de los cargos el 14 de diciembre del mismo año.

Iniciada esta nueva gestión, en el año 2024 el Consejo Directivo de Regional Bahía Blanca continua con el propósito de jerarquizar la profesión poniendo en marcha acciones referidas al cumplimiento de deberes y derechos de los matriculados comprendidos en la Ley 10757 y modificatorias.

Este Consejo Regional decide continuar con el asesoramiento del Dr. Francisco Romano dado que han sido de suma importancia sus aportes para el cumplimiento de los convenios con las obras sociales. Se modificaron los contratos haciendo constar ciertas condiciones, vigencia de los mismos, motivos de rescisión y plazos de pago. En el mes de diciembre se pudieron facturar los honorarios mínimos pactados en varias obras sociales. No obstante, los tiempos de cobro para nuestros matriculados siguen siendo un tema complejo considerando entre 60 y 90 días para que se haga efectivo.

Desde Presidencia de Regional Bahía Blanca se envió una notificación a las obras sociales fundamentando la importancia de incremento de valores de tratamientos prolongados, código 25-01-04. que siempre es puesto en desvalor por las obras sociales, considerando que son prácticas de mucha demanda y permanecen en el tiempo por ser tratamientos prolongados.

Estas decisiones tienen que ver con nuestra política de gestión, que se va fortaleciendo en búsqueda de una profesión jerarquizada.

En el mes de marzo el Cofoba RBB adhirió a la difusión del "Programa de formación en gestión de salud en gobiernos locales" dictado en el Hospital Municipal Dr. Leónidas Lucero de la mencionada ciudad.

Se trabajó en la organización de actividades por la Semana de la fonoaudiología según Resolución 230/2021.

Conversatorio, experiencia en lenguaje y tartamudez a cargo de la Lic. Florencia Forgue.

Charla en vivo por AM 810 Radio Salud ¿Por qué estudiar fonoaudiología? A cargo de Lic. Silvia Di Cicco

Se difundieron varios Videos: Experiencia y rol fonoaudiológico en el ámbito hospitalario. Unidad de fonoaudiología del Hospital Interzonal de Agudos Dr. José Penna.

Experiencia fonoaudiológica junto a pacientes con patología neurológica. Lic. Elisa Fidel.

El 23/5 miembros del Consejo Directivo junto a representante del Tribunal de Ética y Disciplina asistieron a la UCALP, sede Bahía Blanca, para dar una charla sobre matriculación y funciones del Colegio.

Durante los meses de junio y julio se trabajó en la convocatoria de Fonoaudiólogos que integran nuestra Regional, para el armado de una nueva lista que se pudiese presentarse a Elecciones para la gestión 2023/2025. Como Presidente de Regional BB quiero agradecer el espíritu de grupo de las consejeras que venían formando parte,

quienes, ante la falta de participación decidieron fortalecer su compromiso y continuar trabajando, poniendo sus tiempos y esfuerzos por encima de todo egocentrismo. Las instituciones se sostienen con el hacer y el aporte del decir.

En el mes de junio se invirtió en arreglos de computadoras y compra de insumos de informática necesarios para el resguardo de la información de nuestra regional, tanto de los matriculados, como de la facturación de obras sociales.

Optimizar la transmisión de novedades, mejorar la gestión de publicidad y Redes sociales, intentando facilitar la información a las matriculadas es una tarea ardua que realizan nuestras consejeras, ad honorem, como parte de su compromiso con la realidad de nuestra institución. Continúa siendo un tema muy complejo, comunicar y que nuestros matriculados pueden comprender la realidad teniendo a veces un recorte de la situación.

Seguimos siendo integrantes de la Mesa Coordinadora de Colegios y Consejos profesionales del Sur, abonando mensualmente nuestra cuota societaria. Nuestra representante, Lic. Laura Azzaretti asiste cada 15 días a las reuniones, con esfuerzo, uso de sus tiempos y sin cobro de ningún arancel por esta actividad.

En relación a las capacitaciones, jornadas y cursos, en el mes de octubre se concretó una jornada con la Lic. Luciana Gianotti, sobre "Hipoacusia en edad escolar. Estrategias áulicas." Lo recaudado por inscripción alcanzo para abonar los honorarios de la profesional disertante.

Acompañamos en la organización de la presentación del Método ICRA. Jornada organizada por dos profesionales de nuestra regional. Se contó con media beca sorteada entre los interesados.

La Regional Bahía Blanca tiene una amplia extensión de territorio, no obstante, la densidad de fonoaudiólogos es escasa, contamos con 304 matriculados.

Los ajustes de gastos han sido mínimos, dado que la Regional Bahía Blanca siempre ha tenido que manejar sus ingresos y egresos con suma prudencia. La situación económica del país continuó impactando negativamente por lo que solicitamos ayuda del Consejo Superior, en relación a la baja del porcentaje de coparticipación por ingreso de matrícula y el pago de cargas sociales de nuestra secretaria.

Agradecemos esta ayuda que nos permite hoy seguir cumpliendo con nuestras obligaciones. El resto de los pagos a Consejo Superior, asesores, pagina web, la Regional Bahía Blanca los realiza en tiempo y forma, con los montos establecidos.

Atendiendo a esta necesidad de mayor participación, después de muchos años se logró conformar el grupo "NOVELES FONOS", lo integran jóvenes fonoaudiólogas, recibidas desde hasta 5 años. Trabajan bajo la supervisión de consejeras y planifican acciones a llevar a cabo en la comunidad, con colegas, estudiantes, docentes y Universidad donde se dicta la carrera.

En el mes de octubre se trabajó conjuntamente con profesora de UCALP, de la materia Metodología de la Investigación, se mantuvieron entrevistas para acordar necesidades de las alumnas, ideas que favorezcan los procesos de aprendizaje y se les ofreció un espacio de intercambio para que las alumnas pudiesen finalizar sus trabajos.

Se pudieron finalizar todos los tramites de matriculación de 26 Fonoaudiologos Acompañamos y orientamos en esas oportunidades, para dar la bienvenida a los nuevos profesionales.

Fuimos dando respuesta a las inquietudes de los matriculados que se acercaron de una u otra forma a nuestro consejo Regional, siempre respetando las atribuciones y funciones que establece la Ley de Colegiación.

Cuidamos que no exista ejercicio ilegal de la profesión, actuamos junto al Tribunal de Ética y Disciplina siempre que sea necesario. Los mecanismos de gestión requieren de mucho compromiso, presencia, escucha, acompañado de procesos que implican tiempo.

***Lic. Silvia Di Cicco***

*Presidente. Colegio de fonoaudiólogos de la Provincia de Buenos Aires- Regional Bahía Blanca.*